



Einblick in die Arbeit des Sprachkurses: Frauke Janssen, Hans-Ulrich Wetzels, Steffen Ritter und Michael Craiss (hinten, v. li.) besuchen die Gruppe von Ingrid Burger.

Fotos: Stahlfeld

Sprachkurse werden dankbar genutzt

Gemeinsame Initiative von „Golden Hearts“ und dem Kinder- und Jugendförderverein KiJu gilt bereits als Erfolgsmodell. Migrantinnen können ungestört Vokabeln und Grammatik büffeln, während gleichzeitig ihre Kinder in einer Betreuungsgruppe spielerisch Deutsch lernen.

VON ULRIKE STAHLFELD

MÜHLACKER. „Alle sind sehr nett, wir haben viele Wörter und Grammatik gelernt, unsere Lehrerin ist wunderbar“, hat Natalie Harlinska in ihr Schulheft geschrieben. Als an diesem Dienstag Mitte Juli, zum Semester-Ende, Gäste in den Unterricht kommen, liest die Ukrainerin ihren Text vor und kann auf ihre Deutschkenntnisse stolz sein.

Möglich gemacht hat den erfolgreichen Sprachkurs von Natalie Harlinska ein gemeinsames Projekt der gemeinnützigen Organisation „Golden Hearts“ in Pforzheim und des Kinder- und Jugendfördervereins Enzkreis (KiJu). Insgesamt besuchten an der Schiller Gemeinschaftsschule fast 30 Frauen einen Alphabetisierungs- und einen Sprachkurs, während ihre Kinder in einer separaten Gruppe betreut wurden.

Die zweisemestrigen Kurse enden diese Woche, doch für die Mehrzahl der Teilnehmerinnen steht bereits fest, dass sie im Herbst auch die nächsten Lehrgänge besuchen wollen, um ihre Kenntnisse weiter zu verbessern. Während die Frauen, die unter anderem aus Gambia, der Türkei, Syrien, Irak und Nigeria stammen, bei der angehenden Lehrerin Clarissa Braun das Lesen und Schreiben lernten, büffelte ein paar Klassenzimmer weiter eine andere Gruppe von Frauen bei der ehemaligen Lehrerin Ingrid Burger deutsche Vokabeln und Grammatik.

Das gemeinsame Ziel aller Teilnehmerinnen: das Sprachniveau A1 zu erreichen.



Perfektes Angebot: Damit die Mamas ungestört büffeln können, werden die Kinder in einer eigenen Gruppe betreut und erlernen hier ebenfalls spielerisch die deutsche Sprache.

Sprach- und Integrationskurse sind rar, meist müssen die geflüchteten Frauen lange auf einen Platz warten. Damit Integration gelingt, bietet „Golden Hearts“ seit 2016 gratis Sprachkurse für Familien mit Migrationsgeschichte an (unsere Zeitung hat berichtet). Vor allem die Sprachkurse für Mütter mit Kinderbetreuung sind sehr begehrt.

Umso glücklicher schätzt sich die „Golden Hearts“-Geschäftsführerin Frauke Janssen, dass sie im Kinder- und Jugendförderverein

KiJu einen Unterstützer fand, der es möglich machte, in Mühlacker Kurse anzubieten. „Ohne die großartige Finanzierung gäbe es die Kurse nicht“, stellte Janssen am Dienstag beim Termin in der Schule klar.

KiJu-Vorsitzender Michael Craiss besuchte gemeinsam mit Steffen Ritter und Hans-Ulrich Wetzels als weiteren KiJu-Vertretern die auslaufenden Sprachkurse. Frauke Janssen verteilte als Anerkennung Sonnenblumen an die Frauen und betonte, dass die

Lehrkräfte in Mühlacker überdurchschnittlich gut seien. Während die Mütter lernten habe man ihre Kinder, eine große Gruppe von teilweise bis zu 37 Mädchen und Jungen, unter der Leitung von Ebru Özkal betreut. Diese Mädchen und Jungen liegen dem KiJu-Vorsitzendem Michael Craiss besonders am Herzen. „Die Kinder bekommen eine Betreuung in deutscher Sprache“, betonte er und unterstrich, wie wichtig gute Sprachkenntnisse für den späteren Schulbesuch seien. Letztendlich profitiere die gesamte Gesellschaft davon, und dies sei umso wichtiger, wenn Kindergartenplätze fehlten und Kinder nicht das notwendige Sozialverhalten erlernten. Auch hier schliesse man eine Lücke, bekräftigte Frauke Janssen und teilte mit, dass für das kommende Jahr noch Betreuungskräfte gesucht werden.

Denn die Kurse gingen in jedem Fall im Herbst weiter, wie Michael Craiss bestätigte. Es handle sich um das aktuell größte Projekt von KiJu. Die ersten beiden Semester habe der Verein mit 15 000 Euro finanziert.

Wer will gerne Kinder betreuen?

Die Initiative „Golden Hearts“ sucht eine engagierte und liebevolle Betreuungskraft, die gegen Honorar ab 1. Oktober jeden Dienstag und Donnerstag in der Schiller-Gemeinschaftsschule in Mühlacker Kinder im Alter bis zu zehn Jahren betreut. Bewerbungen sind ab sofort möglich per E-Mail an info@goldenhearts.online.